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本报讯（周雪梅）1月18日，东兴区委

常委会（扩大）会议和区委经济工作会议

召开。会议主要任务是深刻把握中央、省

委、市委经济工作会议精神，学习贯彻市

两会精神，全面落实区委八届六次、七次

全会部署要求，总结2023年经济工作，分

析当前经济形势，安排今年经济工作。市

人大常委会副主任、区委书记康厚林，区

委副书记、区长余梅出席会议并讲话，动

员全区上下锁定目标、攻坚克难，全力以

赴拼经济、搞建设，推动东兴区经济高质

量发展。

会议指出，2023年，面对多重困难挑

战和艰巨繁重的改革任务，在市委的坚强

领导下，区委坚定不移以“服务大局、保持

定力；城乡并进、共同富裕”为总抓手，团

结带领全区广大党员干部群众砥砺奋进、

攻坚克难，实现了经济平稳健康运行、发

展质量稳步提升、社会大局和谐稳定，全

区各项事业取得新成就。

会议指出，做好今年经济工作，要以

习近平新时代中国特色社会主义思想为

指导，深入贯彻党的二十大精神和习近平

总书记对四川工作系列重要指示精神，全

面贯彻中央经济工作会议精神，认真落

实省委十二届二次、三次、四次全会，市

委八届五次、六次、七次全会和省委、市

委经济工作会议决策部署，坚持稳中求

进工作总基调，坚持稳中求进、以进促

稳、先立后破，完整、准确、全面贯彻新发

展理念，积极服务和融入新发展格局，着

力推动高质量发展。以融入成渝地区双

城经济圈建设为总牵引，以“服务大局、

保持定力；城乡并进、共同富裕”为总抓

手，以城乡融合为主线，以发展三大主导

产业为重点，扎实推进五大攻坚行动，统

筹扩大内需和深化供给侧结构性改革，

统筹新型城镇化和乡村全面振兴，统筹

高质量发展和高水平安全，持续推动经

济实现量的较快增长和质的有效提升，

加快建设成渝地区中部产业强区，奋力

开创东兴区高质量发展新局面。

会议强调，扎实抓好今年经济工作

重点任务，必须坚持区委“135”经济工

作思路。“1”是指坚持以城乡融合为主

线，实现城乡共同繁荣。按照“抓好两

端、畅通中间”工作思路，全力以赴推进

产业融合，多点着力推动要素融合，扎

实有效促进服务融合，有力有序推进治

理融合，全力绘就各美其美、美美与共

的城乡新画卷。“3”是指坚持以提质增

效为关键，推动三大主导产业提档升

级。聚力发展中医药大健康产业。扩

大天冬种植面积，加快产品研发，做优

品牌营销，进一步擦亮“中国天冬之乡”

金字招牌。聚力发展软件与信息技术服

务外包产业。坚持把发展软件与信息技

术服务外包产业作为推动经济转型升

级、带动服务业发展的重要抓手，加快完

善园区基础设施，强化人才保障，加强对

外合作交流。聚力发展新材料制造业。

坚持把发展新材料制造业摆到更加突出

位置，加快项目建设，强化要素保障，突

出品牌创建。“5”是指坚持以重点任务为

抓手，实施五大攻坚行动。以重点突破

带动全局发展，通过深入实施项目投资、

招商引资、营商环境、科技创新、创先争

优“五大攻坚行动”，切实增强经济活力、

防范化解风险、改善社会预期，巩固和增

强经济回升向好态势。

会议还对做好近期重点工作进行了

安排部署，强调要深入学习贯彻中央、省

委、市委系列会议精神，全力以赴实现“开

门红”，着力保障和改善民生，统筹发展和

安全，深入推进“五经普”，扎实抓好主题

教育，严格落实过紧日子要求。

本报讯（杨祥）眼下正是柑橘

丰收时节，柑橘集中上市，部分地

方果子销售和劳动力紧缺成为难

题。为展现东兴区人才的担当实

干精神，努力为村民“排忧解难”，1

月 18 日下午，东兴区人才联盟组

织 20 余名“甜城英才”，到双才镇

玉皇观村柑橘园开展“暖心帮扶

助农丰收”志愿服务活动。

柑橘园内，一棵棵树上挂满黄

澄澄的果子。“甜城英才”志愿者手

拿剪刀，热火朝天地采摘春见、耙

耙柑。随后，大家将柑橘装进包装

盒称重购买。

“甜城英才”志愿者陈曦说：

“这次活动让我体验到采摘的乐

趣，同时通过‘以买代帮’方式帮助

村民拓宽了销售渠道，解决了果农

销售难题。这次活动非常有意

义！”

开展这次活动，旨在推动东兴

区特色产业发展，为拓宽农产品销

售渠道和增加村民收入作出“甜城

英才”的贡献。

记者了解到，双才镇玉皇观村

依托得天独厚的气候、地理优势，

大力发展柑橘种植业。目前，全村

有3个家庭农场和3个专合社，共

种植柑橘600余亩，有春见、沃柑、

耙耙柑、血橙等。

“我们村的柑橘已全面成熟，

今年产量预计有七八十万斤，是历

年来产量最高的。现在村里柑橘

挂果300余亩，挂果的主要是耙耙

柑和春见，采摘期将持续到今年2

月，采摘价每斤4元。欢迎大家来

玉皇观村柑橘园采摘品尝！”玉皇

观村第一书记李微微说。

本报讯（罗佳）连日来，内江市交警支

队直属二大队组织路面警力，开展出租

车、网约车交通违法行为专项整治行动，

全力压减出租车、网约车交通违法行为和

交通事故，确保辖区道路交通安全总体形

势持续平稳向好。

1月17日，在东兴城区汉安大道与栖

霞路交叉口、兰桂大道与兴隆路交叉路口

等主要路口，市交警支队直属二大队民警

结合现场实际，采取固定执勤方式，严查

出租车、网约车交通违法行为，重点对出

租车、网约车随意变更车道、随意掉头、随

意停车上下客、不按规定停靠等交通违法

行为进行查处，切实形成“严管、严查、严

处”的强大声势和浓厚氛围。

在执法过程中，民警还向出租车及快

递、外卖车辆驾驶人开展普法宣传，告知

驾驶人随意上下乘客、分心驾驶等违法行

为的危害，警示驾驶人严格遵守交通法

规，文明守法，同时要做好车辆日常安全

检查和车辆维护保养等工作，严禁“带病”

车辆上路营运，落实好各项安全措施，最

大限度预防交通事故发生，营造良好的城

市文明形象。

“在春节来临之际，我们将持续对出

租车、网约车等客运车辆随意变道、不按

规定地点上下客、乱停乱放等群众反映突

出的交通违法行为进行查处，整顿客运行

业风气，为广大市民安全文明出行保驾护

航。”市交警支队直属二大队民警陈林说。

东兴区人才联盟开展志愿服务活动

暖心帮扶 助农增收

东兴区委常委会（扩大）会议和区委经济工作会议召开

加快建设成渝地区中部产业强区
奋力开创东兴区高质量发展新局面

东兴区开展出租车网约车交通违法行为专项整治行动东兴区开展出租车网约车交通违法行为专项整治行动

检查出租车相关证件

装盒

本报讯（欧宇）1月20日上午，在圆满完成各项会议议程

后，内江市市中区第十七届人民代表大会第四次会议闭幕。

大会应到代表238人，实到221人，符合法定人数。

大会主席团常务主席、执行主席马炬主持闭幕会。大会

主席团常务主席、执行主席李运书、刘洪亮、王标、李兰、葛

伟、高程宏、王晓川在主席台前排就座。

市中区委副书记、区长岳光科，市中区政协主席王岗出

席大会并在主席台就座。

会议表决通过了选举事项总监票人、监票人、总计票人、

计票人名单。

会议通过无记名投票的方式，选举王晓川为内江市市中

区第十七届人民代表大会常务委员会副主任；王梅、江新勇、

冷静、康宁为内江市市中区第十七届人民代表大会常务委员

会委员。

会议表决通过了关于内江市市中区人民政府工作报告

的决议、关于内江市市中区2023年国民经济和社会发展计划

执行情况及2024年国民经济和社会发展计划的决议、关于内

江市市中区2023年预算执行情况和2024年预算的决议、关

于内江市市中区2023年全面推进乡村振兴工作情况的报告

的决议、关于内江市市中区人民代表大会常务委员会工作报

告的决议、关于内江市市中区人民法院工作报告的决议、关

于内江市市中区人民检察院工作报告的决议。

会议举行了宪法宣誓仪式。新当选的内江市市中区第

十七届人民代表大会常务委员会副主任、常务委员会委员进

行宪法宣誓。

市政府副市长、市中区委书记马炬在闭幕会上讲话。他

指出，会议期间，各位代表肩负41万市中区人民的重托，以饱

满的政治热情和强烈的使命担当，依法履职尽责，认真审议

各项报告和决议，顺利完成了选举任务，展现了胸怀大局、一

心为民的真挚情怀，展现了昂扬向上、奋发有为的精神风

貌。这是一次高举旗帜、团结民主的大会，是一次务实高效、

催人奋进的大会。

过去一年，市中区全面融入成渝地区双城经济圈建设，

营商环境越来越优，生态底色越来越靓，民生保障更加有力，

安全底线更加筑牢，党的建设全面加强，全区各项事业取得

新的进展。

2024年是新中国成立75周年，也是实施“十四五”规划

的关键一年。当前和今后一个时期的头等大事就是深入贯

彻党中央大政方针和省委、市委决策部署，紧跟区两会安排

部署，锚定目标不放松，坚定信心、拼搏实干，以实绩实效交

出不负组织、不负时代、不负人民的崭新答卷，以更高质量发

展助力新时代内江振兴崛起。

马炬强调，要旗帜鲜明讲政治，筑牢忠诚抓落实。要坚

持党的领导，树立正确的政绩观，坚决贯彻党中央、省委和市

委决策部署，确保政令畅通、一贯到底；要聚焦高质量发展，

围绕中心抓落实。要加快构建现代化产业体系，促进城乡融

合发展，不断深化改革扩大开放，为量的较快增长和质的有

效提升提供不竭动力；要坚持以人民为中心，深入基层抓落

实。要发展全过程人民民主，保障和改善民生，扩大人民有

效政治参与，加快建设法治中区，不断满足全区人民对美好

生活的向往；要统筹发展和安全，担难担险抓落实。要守牢

安全生产底线，加快建设更高水平的平安中区，严控政府债

务风险，积极化解各领域风险，全力

维护社会大局稳定；要切实转变作

风，埋头苦干抓落实。人大代表要大

兴调查研究之风，发扬艰苦奋斗的优

良作风，更加密切地联系群众，持续

深化纠治“四风”，切实为基层减负，

让发展更有“温度”，让幸福更有“质

感”。

全区各级人大组织要准确把握

新时期人大工作的要求、特点和规

律，积极探索人大工作的新途径、新

方式，不断激发人大工作的生机与活

力。区人大常委会要自觉主动坚持

党的全面领导，围绕中心，服务大

局。区人大及其常委会要依法发挥

职能作用、保障人大代表依法履职尽

责。人大代表要珍惜代表身份，积极

发挥桥梁纽带作用，带头学习宣传落

实会议精神，以实际行动为人民传好

声、用好权、谋好利。

大会在雄壮的国歌声中胜利闭

幕。

区委、区人大常委会、区政府、区

政协、区人武部、区法院、区检察院领

导以及各有关方面领导、代表等参加

闭幕会。

本报讯（林茂发）1 月 18 日下午，在圆满完成各项议程

后，政协内江市市中区第十六届委员会第四次会议闭幕。

闭幕会的执行主席是王岗、刘澜、韩霞、周义萍、卿松、曾

利川。区政协主席王岗主持闭幕会并讲话。

内江市政府副市长、中共内江市市中区委书记马炬，区

委副书记、区长岳光科，区人大常委会主任李运书，区委副书

记徐韬、刘洪亮应邀出席会议并在主席台就座。

闭幕会应到委员235名，实到214名，符合规定人数。

闭幕会审议通过了《政协内江市市中区第十六届委员

会提案审查委员会关于十六届四次会议提案审查情况的

报告》《政协内江市市中区第十六届委员会第四次会议决

议》。

马炬代表中共内江市市中区委，向大会圆满举行表示

热烈祝贺。他指出，2023 年是全面

贯彻党的二十大精神的开局之年，

是三年新冠疫情平稳转段后经济恢

复的第一年，也是全区各项事业取

得新的重大进展的一年。面对严峻

复杂形势和多重困难，我们坚持以

习近平新时代中国特色社会主义思

想为指导，坚定以成渝地区双城经

济圈建设为总牵引，以“区域协同、

产业强区、城乡融合、共富共美”为

总抓手，大力实施七项重点任务，全

力以赴拼经济、搞建设，推动高质量

发展取得新突破，市中区现代化建

设迈出坚实步伐。

2024 年是中华人民共和国成立

75周年、人民政协成立75周年，也是

实施“十四五”规划的关键之年。新

年伊始，区委召开了十五届七次全会

暨区委经济工作会议，全面贯彻落实

党中央和省委、市委决策部署，对全

面推进城乡融合发展进行研究安排，

对今年经济重点工作进行系统部署，

明确了作战图、任务书。实现既定目

标，需要广泛凝聚社会各界的智慧和

力量，更需要区政协和广大政协委员

充分发挥自身优势，凝心聚力、团结

奋进，多谋创新之举、多献务实之策，共同谱写中国式现代化

市中区实践新篇章，以更高质量发展助力新时代内江振兴崛

起。

马炬强调，要坚持以思想政治建设引领团结奋进。区

政协和广大政协委员要始终坚持和加强党的全面领导，旗

帜鲜明讲政治，始终在思想上政治上行动上同以习近平同

志为核心的党中央保持高度一致。要坚持以经济建设为中

心凝聚智慧合力。充分发挥人才荟萃、智力密集、思想活跃

等优势，紧扣高质量发展建言献策，广泛凝聚共识释疑解

惑，发挥职能优势汇聚合力，切实在奋力推进全区经济社会

实现更高质量发展过程中展现政协担当、政协作为。要坚

持以保障和改善民生促进共同富裕。要深入贯彻落实以人

民为中心的发展思想，时刻将“人民对美好生活的向往”记

在心里、扛在肩上。要坚持以提升履职水平为重点，更好发

挥政协作用。政协机关要建好平台、做好服务，引导广大政

协委员积极为市中区高质量发展建言献策，确保履职有平

台、建言有渠道；政协委员要联系群众，建言献策，切实当好

上联党委政府、下系界别群众的“传声筒”，上传下达的“联

络员”，做到“建言建在需要时、监督监在关键处、议政议在

点子上”。

马炬强调，加强党对政协工作的领导，是做好政协工作

的根本保证，也是各级党委的重大政治责任。区委将一如既

往地支持和保障人民政协依法履行职能，为区政协和政协委

员履行职责搭建平台、创造条件。全区各级各部门要自觉接

受政协民主监督，支持政协开展协商活动，认真办理政协会

议发言建议和委员提案，扎实推进社会主义协商民主发展，

共同把政协事业推上新的台阶。

王岗指出，会议期间，全区各位政协委员以饱满的政治

热情和高度的社会责任感，认真审议区政协常委会工作报

告、提案工作报告和有关决议，深入讨论政府工作报告和其

他报告，围绕全区中心工作和发展大局，积极建言议政，提出

真知灼见，充分彰显了政协委员心系市中区发展、履职为民

的担当和情怀，生动展现了协商民主的生机和活力。

王岗强调，全区政协各参加单位、全体政协委员要更加

紧密地团结在以习近平同志为核心的党中央周围，在中共

内江市市中区委的坚强领导下，坚定信心、拼搏实干，全力

推动市中区高质量发展，为推进新时代内江振兴崛起汇聚

磅礴力量。

大会在雄壮的国歌声中闭幕。

市中区十七届人大
四次会议闭幕

市中区政协十六届
四次会议闭幕


